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Fuego dejó a dos familias sin sus viviendas

Cuando Bomberos llegó ya el fuego era incontrolable, pero
aún así lograron evitar la propagación a otras viviendas
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incendio en la 250Dr. Jorge Varela del San Camilo:

«Nuestro nuevo
resonador es de los
mejores del mundo»
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Core Rolando Stevenson y el recorte presupuestario:
«Nos pilló de sorpresa a todos los Cores,
independientemente del color político»
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TRAGEDIA EN LA 250.- El aparente recalentamiento del sistema eléctrico vendría sien-
do la causa del incendio ocurrido la noche de este jueves en el pasaje Eucaliptus de Villa
250 Años, que dejó como saldo dos casas de material ligero totalmente consumidas por
el fuego, que a la llegada de Bomberos estaba incontrolable. Aún así, los 'Caballeros del
Fuego' lograron finalmente evitar que las llamas devoraran más viviendas cercanas.
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Rápidos, furiosos y
violentos

La televisión chilena ha
invadido nuestros hogares
con la noticia de que un hijo
intentó matar a su padre
(Complejo de Edipo según
Freud, el gran psicoanalis-
ta, que basó su teoría en so-
ciedades primitivas y trage-
dia griega), luego se dio a la
fuga, apareciendo en una
clínica psiquiátrica, respal-
dado y justificado por su
abogado defensor, de gran
generosidad, de los cuales
hay muchos en nuestro país,
para eso les pagan para ha-
cer su trabajo profesional.

Generalmente la violen-
cia viene de la sociedad y de
nosotros los padres, que
educamos con mensajes
contradictorios, decimos lo
que hay que hacer y no lo
hacemos, incoherencia que
es observada por nuestros
primogénitos, de lo cual sa-
can partido más tarde a su
favor. La tormenta perfecta
se complementa en la etapa
de la adolescencia  que se
caracteriza por la búsqueda
de identidad, inestabilidad
emocional,  deseos de auto-
nomía y dejar fluir impulsos
descerebrados: actividades
con amigos, en donde la
adrenalina traspasa los lí-
mites de lo permitido, con-
vocando, muchas veces por
las redes a carreras clandes-
tinas.

Hijos que se socializan
en la esquina del barrio, de-
partamentos, uso de ins-
tagram, viendo películas de
alto rating, asociados a tri-
bus urbanas. En mis manos,
el acta de sesión extraordi-
naria, número 2019 de la
Comisión de Control y Cali-
ficación de Espectáculos
públicos, sobre la película:
‘Rápidos y Furiosos.

«En el desarrollo de la
trama se muestra significa-
tiva destrucción material,
numerosas y exageradas
escenas de violencia con
peleas cuerpo a cuerpo, así
como armas de fuego y
otros artículos utilizados
para las peleas, además de
múltiples combates y explo-
siones». `

Lesiones, el temor que surge con
el retorno del fútbol profesional

Maximiliano Torres, aca-
démico.

Luego de cinco meses
de inactividad a causa de
la pandemia por Covid-
19, la reanudación del
campeonato de fútbol
profesional en nuestro
país es inminente. Este
acontecimiento trae con-
sigo múltiples desafíos y
preocupaciones, no sólo
desde el punto de vista
sanitario y de seguridad,
pues con el retorno a los
entrenamientos y a los
partidos después del lar-
go periodo de receso, sur-
ge el temor de que los ju-
gadores puedan presentar
lesiones por el alto nivel
de exigencia que requiere
la competencia.

Maximiliano Torres,
académico de la Escuela de
Kinesiología de Universi-
dad de Las Américas Sede
Viña del Mar, especialista
en biomecánica clínica del
aparato locomotor, co-
menta que el que los fut-
bolistas hayan dejado de
entrenar y competir de for-
ma habitual en estos me-
ses de confinamiento pue-
detener repercusiones en
varias dimensiones, por
ejemplo, en su rendimien-
to cardiovascular y muscu-
loesquelético, pudiendo
generar una mayor proba-
bilidad de lesiones.

«Está ampliamente
demostrado que nuestros
tejidos se adaptarán al
nivel de carga que se les
impone constantemente,
de manera que, si esta
carga baja y se pretende
retomar un alto nivel de
competencia de manera

rápida o sin un acondicio-
namiento adecuado, la po-
sibilidad de lesión aumen-
ta», explica el académico,
quien menciona que si exis-
tía una lesión previa el ries-
go es aún mayor.

El kinesiólogo detalla
que entre las principales le-
siones que podrían expo-
nerse los futbolistas en este
regreso a su actividad están
los desgarros musculares y
esquinces, situaciones rela-
cionadas con niveles de car-
ga elevada aplicadas de ma-
nera súbita, sumado a esto
la falta de entrenamiento
con balón y eventuales dis-
minuciones en la velocidad
del deportista, pueden ge-
nera roces excesivos entre
los jugadores, llevando a un
aumento de lesiones por
contusión o golpes directos.

Respecto si es posible
recuperar el estado físico de
los jugadores en estas sema-
nas previas a la reanudación
del campeonato, el profe-
sional dice que dependerá
del estado actual en el que
se encuentra cada deportis-
ta, por ejemplo, si presenta
disminución en el nivel de
fuerza muscular de miem-
bros inferiores, se pueden
generar cambios después de
cuatro semanas, pero para
que este se mantenga en el
tiempo, llevaría mínimo
seis semanas, por lo que es
muy relevante realizar una
evaluación previa a los juga-
dores que permita determi-
nar el objetivo a conseguir.

«Durante estos meses
los equipos han procurado
dejar pautas de ejercicios y

entrenamiento que dismi-
nuyan las repercusiones de
la falta del entrenamiento
presencial en sus jugadores.
Sin embargo, algunas va-
riables, como la motivación
que se da cuando el trabajo
es grupal y el deseo de com-
petencia, no están presen-
tes, además de la ausencia
de los insumos necesarios
para graduar las cargas de
manera precisa, por lo que
se deberán considerar eva-
luaciones específicas del es-
tado actual del deportista y
no asumir que la prepara-
ción hecha a distancia fue
buena o mala», comentó el
kinesiólogo, quien recomen-
dó que estas semanas pre-
vias a retomar la competen-
cia, los entrenamientos de-
bieran ser progresivos, con-
tralados e individualizados
en función del estado basal
actual de cada deportista,
graduando las cargas en fun-
ción de esta evaluación ini-
cial, procurando dar el repo-
so adecuado para que el teji-
do no se fatigue completa-
mente durante la exigencia
impuesta sino el riesgo de
lesión puede aumentar.

Creo que este tipo de es-
cenas con estas caracterís-
ticas y con el incremento de
la oferta en los hogares de
los canales de cable y las
nuevas ofertas de los ‘strea-
mings’, ya no ameritan una
calificación de ‘Mayores de
15 años’, sobre todo, repito,
si están presentadas en el
contexto de una comedia.
Los combates tienen una
coreografía que responde a
este género (La comedia).
En todo caso, este tipo de
escenas han sido vistas so-
bradamente en decenas de
películas que no son come-
dia como ‘El Hobbit’ o ‘El
señor de los anillos’, en don-
de incluso ha habido deca-
pitaciones y no ha sido ne-
cesario restringirlas. Series
de televisión como ‘Mentes
criminales’ (Criminal
minds) transmitidas en ho-
ras tempranas de la maña-
na muestran escenas de vio-
lencia que sobrepasan lo
imaginable. Debo citar que
películas como ‘Batman vs
Superman’, película oscura,
sobrecogedora, que en todo
momento induce al miedo o
‘Escuadrón suicida’, que
marcó el nuevo límite de lo
que puede contener una pe-
lícula calificada ‘Para mayo-
res de 12 años’.

Agradeceré comparen
no solo las escenas de ac-
ción sino los diálogos con-
tenidos en ‘Escuadrón sui-
cida’ con los de ‘Rápidos y
furiosos - Hobbs y Shaw’.
Por último, reconozco la
importancia de la autono-
mía y necesaria indepen-
dencia en el tratamiento de
las calificaciones con res-
pecto a otros países, pero
me permito comentar que
un país latinoamericano, el
primero que informa la ca-
lificación de esta película,
Chile, estableció para ella
‘Inconveniente para meno-
res de 7 años’. Agradeceré
sea buscada una fórmula
que no restrinja esta pelícu-
la a menores de 13 ó 14 años.
Quizá una advertencia a los
padres que les acompañen.
Por estas razones conside-

rábamos suficiente la califi-
cación de ‘Para mayores de
12 años.

En la vida cotidiana, es
normal que en algunas si-
tuaciones mostremos cierto
grado de ‘impulsividad’.

Cuando nos enfrenta-
mos a un peligro, solemos
responder sin pensar, lo
cual se debe a que la parte
emocional de nuestro cere-
bro toma el mando. No es
algo negativo, al contrario,
nos permite responder con
la rapidez necesaria recu-
rriendo a nuestro arsenal de
respuestas instintivas. Sin
embargo, cuando existe un
problema para controlar las
emociones y el comporta-
miento en diferentes situa-
ciones, podemos hacer refe-
rencia a un trastorno del
control de los impulsos.
Estos problemas se caracte-
rizan por la tendencia a eje-
cutar acciones demasiado
rápido, de forma irreflexiva
y/o irracional y la incapaci-
dad para inhibir dichas ac-
ciones una vez que se han
puesto en marcha.

La persona que pa-
dece un problema de
autocontrol no es capaz
de resistir una tenta-
ción, impulso o
deseo. También se aprecia
una tendencia a la búsque-
da de gratificación inmedia-
ta, a expensas de las metas
a largo plazo; es decir, esa
persona no piensa en las
consecuencias de sus actos
más allá del presente. De-
pendiendo del tipo de tras-
torno, pueden aparecer una
serie de complicaciones:
Abuso del alcohol y otras
sustancias; depresión, uni-
da a sentimientos de culpa;
estrés y ansiedad; conflictos
familiares y dificultades en
las relaciones interpersona-
les; conductas autolesivas;
problemas laborales o en el
estudio; dificultades econó-
micas; baja autoestima y
una pobre autovaloración;
de hecho, rompen normas,
hacen ostentación de tener
poder y caen en problemas
con la justicia.
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Programa de Tenencia Responsable de Mascotas:

Realizan catastro de caninos de calle que serán esterilizados

Esta labor se desarrolla en conjunto con animalistas y agrupaciones locales.

El programa de Tenen-
cia Responsable de Masco-
tas de la Municipalidad de
San Felipe, junto con ani-
malistas locales, desarrolló
un catastro de caninos de
calle que no se encuentran
esterilizados, en el damero
fundacional de la comuna.
Lo anterior permitirá desa-
rrollar las cirugías corres-
pondientes en el Centro Ve-

terinario Municipal.
Este trabajo es muy im-

portante, dado que al este-
rilizar las hembras y ma-
chos que se encuentran en
las calles, se controla la so-
brepoblación y además se
evitan las peleas de las dife-
rentes jaurías que buscan
establecer su territorio. La
coordinadora del programa
de Tenencia Responsables

de Mascotas, Mariana
Bravo, explicó que después
de este catastro se desarro-
llarán las esterilizaciones y
así mantener controlada la
población de caninos de ca-
lle.

«Con esto buscamos que
baje lo territorial que desa-
rrollan los machos cuando
entran en celo, lo que mu-
chas veces se transforma en

peleas que originan insegu-
ridad en los transeúntes,
incluso que terminan en
mordeduras», comentó.

La profesional sostuvo
que este trabajo conjunto,
incluso con los vecinos que
tienen alguna relación con
los animales de calle, per-

mite apoyar la etapa post
operatoria para que al final
todo este proceso sea un
éxito.

Natividad Malebrán
destacó la importancia
que tiene la labor en con-
junto con el programa de
Tenencia Responsable de

Mascotas, «ha sido un
trabajo difícil porque la
comunidad no entiende la
importancia que tiene el
cuidado de los animales,
aún cuando existen perso-
nas dispuestas a colabo-
rar, pero nunca es sufi-
ciente».

4º 16º

3º 13º

3º 15º

1º 16º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Familias callelarguinas recibieron más de 5.000 vales de gas

Cesfam dispondrá de cobertizo para la espera de usuarios

Esta es una estructura financiada con recursos del programa puesta en marcha del centro
de atención primaria.

PANQUEHUE.- Con
el fin de disponer de un lu-
gar cómodo para los usua-
rios del Centro de Salud
Familiar Cesfam María
Elena Peñaloza de Pan-
quehue, que acuden en un
horario anticipado a su
apertura, se ha dispuesto
la construcción de un co-
bertizo, acorde a las carac-
terísticas de la actual infra-
estructura.

De acuerdo a lo seña-
lado por la directora (S)
de Obras de la Municipa-
lidad de Panquehue,
Francisca Valenzuela,
se trata de una obra que
ha demandado una inver-

sión de 8.500.000 pesos y
financiado con recursos
del programa puesta en
marcha del Cesfam. La es-
tructura considera la ha-
bilitación de un cobertizo
de madera, con bancas an-
tivandálicas, basurero y
que se acomoda a las con-
diciones climáticas tanto
en invierno como en vera-
no.

«De acuerdo a lo que se
ha informado, el Cesfam
antes que inicie su horario
de atención, llega a una
gran cantidad de vecinos,
y entonces con el fin de
evitar que ellos estén espe-
rando la apertura al in-

temperie, se ha determi-
nado la construcción de
este lugar para que las
personas puedan esperar
en un lugar mucho más
cómodo».

En tanto el alcalde
Luis Pradenas, destacó
el desarrollo de esta obra,
que representa otro avan-
ce en beneficio de los veci-
nos de la comuna. Señaló
que la estructura actual del
Cesfam, si bien cuenta con
un estándar de alta cali-
dad, es necesario  concre-
tar otras iniciativas para
aumentar las comodidades
a los usuarios de este cen-
tro de salud.

Hace pocos días finalizó con éxito la distribución por todos los sectores de la comuna.

CALLE LARGA.- Tal
como habían presupuesta-
do en el Municipio de Calle
Larga, por tres semanas se
extendió la entrega de vales
de gas en todos los sectores
de la comuna, los que fue-
ron entregados a cada una
de las familias.

Esta entrega fue una ini-
ciativa que benefició de for-
ma universal a los vecinos,
quienes recibieron esta im-
portante ayuda en tiempos
en que muchos atraviesan
difíciles momentos econó-
micos a raíz de la pandemia.
En total fueron más de
5.000 vales de gas los entre-

gados.
«En términos persona-

les esta es una de las inicia-
tivas más importantes den-
tro de todas las medidas
que hemos tomado duran-
te la pandemia como muni-
cipio para ir en ayuda de
vecinos de la comuna. Lo
más importante de esta
ayuda es que es universal.
Estos vales no llegaron sólo
a los más vulnerables, sino
que a todos los habitantes
de la comuna, quienes reci-
ben este gesto del municipio
en un momento en el que
todos de una u otra forma
han sido afectados por la

pandemia», sostuvo el al-
calde Nelson Venegas,
quien agregó que «perso-
nalmente en lo emotivo esta
entrega es muy importan-
te porque hemos podido lle-
gar al 99,9% de las casas de
Calle Larga. En este tipo de
situaciones son importan-
tes los gestos, es por eso que
con esta entrega quisimos
decirle a los callelarguinos
que estamos con ellos y los
apoyamos en estos difíciles
momentos».

¿AÚN SIN EL VALE?
Debido a que aún que-

dan algunas familias que no

han recibido su vale de gas,
el municipio les solicita en-
viar un mensaje interno a
través del Facebook Calle
Larga Municipalidad, dan-
do a conocer esta situación.

Por otra parte, las personas
que no se encontraban en
sus casas al momento de la
entrega de vales de gas, a
quienes se les dejó en su vi-
vienda una carta con un có-

digo, se les solicita llamar al
número de teléfono indica-
do en la carta para así coor-
dinar una nueva visita don-
de será entregado el vale de
gas.
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Core Stevenson y recorte presupuestario:

«Reconozco que nos pilló por sorpresa a todos los
consejeros regionales independiente del color político»

Rolando Stevenson Velasco, Consejero Regional.

Este día viernes 21 de
agosto apareció una nota
periodística en
www.biobiochile.cl donde
se dice que «El ministro de
Hacienda, Ignacio Brio-
nes, ‘recortó’ 54.700 millo-
nes de pesos al presupues-
to de nueve regiones. Pero,
no la sacará barata. Bío
Bío, Valparaíso y Los
Ríos alzaron la voz y van a
dar la pelea», reza la nota.

Más abajo señala los
montos a recortar, que en el
caso de la Región Valparaí-
so son 6.266 millones de
pesos.

Consultado al respecto
por Diario El Trabajo el
consejero regional Rolan-
do Stevenson Velasco,
dijo de inmediato que «re-
conozco que esta situación
nos pilló por sorpresa a to-
dos los consejeros regiona-
les independiente de punto
de vista político que tenga-
mos los 28», indicó.

Agregó que esto signifi-
ca que nuestra región está
sumamente retrasada en los
que significa el gasto presu-
puestario. El avance es de
un 23% apenas práctica-
mente la mitad de lo que tie-
nen otras regiones.

«Es importante desta-
car este concepto que le
cuesta a las personas, ciu-
dadanos imaginarse, el
Consejo Regional ha toma-

do acuerdo de importancia
en beneficio de las perso-
nas y en beneficio de todas
las instituciones y de los
municipios de nuestra re-
gión, sin embargo, esto no
ha sido escriturado por de-
cirlo de alguna manera, no
han sido firmado los con-
venios no se han firmado
los contratos de prestación
en fin eso ha impedido que
el dinero que está aproba-
do se gaste oportunamen-
te. Un sólo ejemplo el año
pasado el Consejo Regio-
nal en vista del problema
de la inseguridad y la si-
tuación de seguridad pú-
blica, que existe en el país
y en la región acordó 1.500
millones de pesos para la
adquisición de vehículos
para Carabineros sin em-
bargo hasta la fecha eso no
ha sido gastado, está el
acuerdo del Consejo, están
los fondos disponibles,
pero no han sido gastados,
eso se llama ejecución pre-
supuestaria. Sin ir más le-
jos hace dos meses toma-
mos el acuerdo de respal-
dar las ollas comunes con
200 millones de pesos y to-
davía no llegan directa-
mente a las personas al
consumo de los que más es-
tán necesitando, entonces
este es un defecto de la ad-
ministración y lo digo con
todo responsabilidad del

Ejecutivo, vale decir del in-
tendente que es designado
por el presidente de la re-
pública y de todo su equi-
po, él últimamente ha ma-
nifestado de que los conse-
jeros regionales estaban al
tanto de estas situación, lo
que desmiento total y ab-
solutamente en forma ca-
tegórica, esta es una res-
ponsabilidad la del gasto
es única y exclusivamente
de la parte del Gobierno
Regional que está dirigido
por el intendente de la re-
gión», señaló Stevenson.

- ¿Consejero, pero el
Ministerio de Hacienda
va a recortar plata en el
fondo a la región o no?

- Es que hay una situa-
ción que se produce en to-
dos los servicios públicos,
cuando no se gasta la plata
la asignación de recursos se
disminuye en la próxima
partida, entonces cuando
hay alcaldes o intendentes
que dicen «mire nosotros
estamos haciendo una es-
pecie de ahorro», es lo más
negativo lo peor que puede
pasar, ese ahorro se trans-
forma en disminución de
platas en el próximo presu-
puesto y en este caso la re-
gión ya ha sufrido una dis-
minución ya de 3.500 millo-
nes de pesos por una parte
y por otra 6.000 millones;
10.000 millones de pesos se

van a disminuir del presu-
puesto de 80.000 millones
de pesos que dispone la Re-
gión o sea estamos suma-
mente mal en la ejecución
que no hemos sido capaces
de gastar y es el Ejecutivo,
insisto, el que no ha hecho
las cosas como correspon-
de, pese a los esfuerzos que
ha hecho el Consejo Regio-
nal, hay 2.000 millones de
pesos destinados a apoyo a
los hospitales para compra
de elementos que sirvan
para combate de esta epide-
mia, que tampoco están lle-
gando a los hospitales de
forma debida, entonces hay
mucha plata, 35.000 millo-
nes, que han sido aprobados
por el Consejo Regional y
que no se han gastado en
forma eficiente y rápida, se
han gastado en lo que son
las cajas de alimentos, pero
hay otros que son asuntos
de apoyo al Sename (Servi-
cio Nacional de Menores),
por ejemplo o al Senama
que son los adultos mayo-
res, que no están llegando
esas platas donde deben,
están aprobadas estas pla-
tas, está la disponibilidad
presupuestaria, pero no han
sido gastadas en forma efi-
ciente ese es un error abso-
luto, único y exclusivo del
Gobierno Regional en la
parte del ejecutivo, el Con-
sejo Regional que es la otra

parte del Gobierno Regional
ha cumplido eficientemen-
te su área y hemos sido
prácticamente engañados
por esta situación, y nos he-
mos enterado en el momen-
to que la Dirección de Pre-
supuesto está haciendo la
disminución, el Ministerio
de Haciendo por supuesto,
la disminución de estos úl-
timos 6.000 millones de
pesos.

- ¿Qué va a pasar fi-
nalmente con esto con-
sejero?

- Nosotros en la reunión
pasada que fue el jueves, se
discutió largamente esta si-
tuación, empezamos la re-
unión a las 10 y terminamos
a las 3 de la tarde y entre
otras cosas está una recla-
mación formal ante el Mi-
nisterio de Hacienda, una
reconsideración de una me-
dida y realmente una acti-
tud de un voto de rechazo se
va a traducir indudable-
mente en un voto político
contra la mala gestión del
Intendente Regional señor
Martínez, quien es un pro-

fesional muy destacado,
pero que en este caso no ha
sabido manejar el Fondo
Regional en forma adecua-
da.
REASIGNAR
RECURSOS

El director nacional de
Dipres, Matías Acevedo,
justificó la acción presu-
puestaria y especificó que
luego del estallido social de
octubre, en el primer tri-
mestre de este año, a las re-
giones se le distribuyeron
61.000 millones de pesos
por sobre el presupuesto
asignado para el 2020, por
lo que obtuvieron un incre-
mento.

En ese sentido, lo obra-
do ahora, para Acevedo no
es un ‘recorte’.

«Lo que se está hacien-
do aquí, es básicamente 
reasignar recursos que no
se van a poder ejecutar du-
rante el año y básicamente
se van a destinar a otras
emergencias, en otras
áreas, donde sí se van a
poder gastar estos recur-
sos», dijo Acevedo.
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Dr. Jorge Varela, Neuroradiólogo del San Camilo:

«Nuestro nuevo resonador es de los mejores del mundo»
TREMENDA
TECNOLO-
GÍA.- Este
es el nuevo
resonador
magnético
del Hospital
San Camilo,
al servicio
de todos en
el Valle de
Aconcagua.

Dr. Jorge Varela habló este
fin de semana con Diario El
Trabajo.

Hace pocos días fue
presentado en el Hospital
San Camilo el nuevo y mo-
derno resonador magnéti-
co (RM), uno de los más
avanzados del mundo, sin
embargo, hoy queremos
compartir con nuestros
lectores una entrevista
realizada al Dr. Jorge Va-
rela, quien se siente muy
contento.

Varela terminó una sub
especialidad en neuroradio-
logía y a su retorno debió
sumarse al proyecto que hoy
está terminando y que por
primera vez permitirá al
sector público del Valle de
Aconcagua contar con un
resonador magnético. Una
obra que representa un hito
en la salud del Valle y un
verdadero avance para
nuestro establecimiento.

DEL EVEREST A LA
LUNA

Diario El Trabajo ha-
bló este fin de semana con
el galeno, quien nos respon-
dió tantas preguntas como
le hicimos.

- ¿Qué es un resona-
dor magnético, para
qué sirve?

Un RM es un equipo que
produce imágenes para fi-
nes diagnósticos médicos.
Es, dentro del área de la
imagenología, la técnica
más compleja y la que apor-
ta mayor detalle, mayor in-
formación de lo que este-
mos estudiando. Para dar
una idea, la capacidad que
tiene nuestro scanner es

como subir el monte Ever-
est y la resonancia es como
subir a la luna.

- ¿Pese a eso tampo-
co es la solución para
todo?

- Justamente, para la
mayoría de los huesos, la
resonancia no es buena,
para lo que tiene aire como
el pulmón, tampoco es bue-
na, ahí el gold standard si-
gue siendo la tomografía
computada, pero para la
mayoría de las patologías de
área neuro y musculo es-
quelético, sobre todo neuro,
es casi exclusivamente su-
perior la resonancia magné-
tica. En otras patologías se
complementan y se poten-
cian.

- ¿Y este equipo que
se está estrenando, de
qué tipo es?

- Acá se eligió y compró
el mejor resonador magné-
tico de su especie, el top de
línea, lo último en tecnolo-
gía que tenemos de este
tipo. Es un resonador nue-
vo y está equipado con to-
dos los softwares y licencias
que son patentadas y que
ahí uno elige cuál comprar.
Acá compramos la mayor
cantidad para tener la posi-
bilidad de dar solución a la
mayoría de los problemas
que puedan aquejar a nues-
tra población.

- ¿Y cómo va a fun-
cionar en lo práctico?

- Bueno, mi labor prin-
cipal como médico es infor-
mar todas las resonancias
del área de neuroradiolo-

gía, eso significa resonan-
cia de cerebro y de colum-
na y algunas prestaciones
muy puntuales de plexos
nerviosos, eso es lo que
compete mi área. Ahora
bien, este proyecto es para
todo el valle y por lo mis-
mo el Servicio de Salud
Aconcagua preparó tam-
bién a mi colega Dr. Silva
en Los Andes, quien infor-
mará todo lo musculoes-
quelético. Hay que recordar
que tanto nosotros como
los hospitales San Juan de
Dios y el Philippe Pinel po-
drán solicitar resonancias.
Además en esta primera
etapa, funcionaremos de
08:00 a 17:00 horas dejan-
do los turnos para una
próxima etapa. Su utilidad
es inmensa, por ejemplo,
en este hospital tenemos un
auge de lo neurológico, ya
que tenemos neurología,
neurocirugía y tenemos a
cuatro o cinco neuropedia-
tras, en donde hay todo un
mundo nuevo de patolo-
gías.

- Esto es claramente
un aporte, pero, especí-
ficamente, ¿en qué nos
beneficia?

- Lo más práctico y a la
vista es que ya no vamos a
hacer que nuestros pacien-
tes se tengan que ir a tomar
estos exámenes a Valparaí-
so o Santiago. Pero más im-
portante aún es que ahora
como nunca antes vamos a
lograr certezas que antes no
teníamos respecto de las
patologías de nuestros pa-

cientes. Hemos llegado a un
punto tal de capacitaciones
y ahora de equipamiento
que estamos a la par con el
nivel de una medicina mun-
dial.

- ¿Cuáles serían las
principales patologías
en las que prestará apo-
yo este equipo?

- La cantidad de patolo-
gías es inmensa, serán mu-
chos los beneficiados, pero
dentro de lo más conocido
y con más impacto, tenemos
todas las pesquisas de los
tumores cerebrales, que son
especialmente frecuentes
en niños. Otra cosa que cau-
sa impacto son los acciden-
tes cerebrovasculares que
también son muy frecuen-
tes. Entonces este resona-
dor es donde se pesquisa de
manera más precoz los da-
ños que se están generando
en el cerebro. Lo otro im-
portante es lo relacionado
con la columna, hernias al

núcleo pulposo, cirugías
que requieren una resonan-
cia. Esto es fundamental
para ver el daño dentro de
la médula espinal, pues no
hay forma de verlo si no es
con resonancia magnética.
Son muchas sus aplicacio-
nes. De hecho, ya existe una
lista de espera de 1.100 pa-
cientes que rescatamos de
nuestro excentro de deriva-
ción. Entonces haremos un
trabajo mixto entre lista de
espera, casos actuales y ur-
gencias.

- Finalmente, ¿es el
San Camilo un hospital
más complejo con este
nuevo equipo?

- Por lejos es mucho más
complejo. Esto va a tener
alcances que no se ven a
simple vista, nos va a plan-
tear el desafío a todos los
médicos de capacitarnos y
conocer y reforzar nuevas
patologías. Va a ser un im-
pulso que nos va a afectar a

todos como familia hospita-
laria, así que yo creo que tie-
ne alcances que ni siquiera
podemos ver hoy, pero que
sin duda va a llenar un mon-
tón de espacios que estaban
vacíos hasta ahora, abrien-
do puertas para nuevos de-
sarrollos como investiga-
ción o nuevas patologías
para tratar. Hoy tenemos
respuestas que antes no te-
níamos.

En la Escuela José de San Martín:

Comienzan clases online para sus estudiantes con la entrega de guías de trabajo

Tatiana Guerrero, directora de la Escuela José de San Martín.

Distintas plataformas
tecnológicas, que han sido
más amigables para los
alumnos, son las que han
utilizado los profesores de la
Escuela José de San Martín.
Por estos días y luego de una
capacitación para los do-
centes desde el área de in-
formática de la Dirección de
Educación Municipal, co-
menzarán a utilizar la pla-
taforma classroom.

Así lo dio a conocer Ta-
tiana Guerrero, directora
del establecimiento, quien
sostuvo que luego de la ca-
pacitación realizada a los
docente, se inició el trabajo
con los alumnos, sin embar-
go y considerando que exis-

ten estudiantes que no se
pueden conectar con este
sistema, al no contar con
internet en sus hogares, se
continuará entregando cada
cierto tiempo material en
papel, con guías de trabajo.

En el caso de los alum-
nos que sí cuentan con co-
nexión a Internet, según ex-
plicó la directora, se comen-
zarán a generar las clases
sincrónicas.

«Es importante decir
que el trabajo online se
compone de dos formas,
uno el trabajo sincrónico
que es el momento así como
estamos conversando noso-
tras que es en tiempo real,
y el trabajo asincrónico,

que es el trabajo que venía-
mos haciendo antes, que es
cargar material en una
nube, o en links específicos,
cargar videos, guías, etc., y
que el estudiante pueda
verlo en el momento que
pueda conectarse», dijo la
profesional.

Actualmente el material
queda disponible en la pla-
taforma para el uso de los
alumnos cuando lo necesi-
ten, y se suman las clases en
vivo, porque la idea, según
sostiene la directora, es
atender al mayor número de
estudiantes posible y así
ningún alumno o alumna se
quede atrás en el proceso
pedagógico.

Consultada sobre el tra-
bajo que realizarán en este
segundo semestre, Guerre-
ro señaló que ya tienen pla-
nificado el proceso, en caso
de que los establecimientos
educacionales vuelvan a cla-
ses presenciales, de acuer-
do al ministerio de Educa-
ción.

«Es muy posible que
tengamos que generar tur-
nos de trabajo con los ni-
ños, esta es una escuela que
es muy grande en el núme-
ro de personas, pero no es
tan grande en espacio físi-
co, entonces eso va a signi-
ficar que vamos a tener por
lo menos tres turnos de tra-
bajo con los niños, entonces

la jornada escolar comple-
ta no vamos a poder traba-
jarla, sino que van a venir
en el primer turno de 8 a 10
horas, el segundo turno de

10:30 a 12 horas, y así va-
mos a ir generando el espa-
cio con los niños, como
ejemplo de horario», acla-
ró la directora.
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Aseguran que entrenar en casa no es lo mismo que en una cancha:

Entrenadores de fútbol anhelan volver a los entrenamientos con sus pupilos

Diego Arcos Fernández,
exjugador y entrenador de ar-
queros.

Jaime Gómez, jugador de fút-
bol entrenador de arqueros.

Los niños de la Escuela de Fútbol Futuros Cracks, de Catemu, están deseosos de regresar a las canchas.

El futbol formativo en el
Valle de Aconcagua desde el

Gino Egaña, exjugador direc-
tor y  entrenador de fútbol en
la Escuela Inclusiva de Fút-
bol Unificado, Calle Larga.

mes de marzo se ha visto
muy afectado debido al Co-
vid-19. Este virus ha afecta-
do a toda la ciudadanía es-
pecialmente en la parte la-
boral y sociofamiliar, espe-
cialmente a los más vulne-
rables, a los que menos tie-
nen, y pese que a como país
intentamos volver a esta
nueva normalidad, todavía
hay sectores que siguen pa-
ralizados por esta crisis sa-
nitaria.

El fútbol al igual que
muchas actividades de-
portivas, se han visto sa-
cudidas por la pandemia,
especialmente entre los
más afectados se encuen-
tra el fútbol formativo, el
cual atraviesa un momen-
to de incertidumbre, espe-
cialmente de quienes tra-
bajan activamente en el
Valle de Aconcagua, nos
referimos a los entrenado-
res y directores de escue-
las de fútbol.

ENTRENADORES
OPINAN

Diario El Trabajo ha-
bló este fin de semana con
varios entrenadores de fút-
bol, para conocer su opinión
en esta materia, ya que ellos
están sin trabajo y sin op-
ciones de avanzar con sus
pupilos.

Mario Vílchez, en-
trenador y formador
infantil y juvenil de la
Escuela de fútbol Forta-
leza de Aconcagua:
«Nunca pesamos que esto
iba ser para largo tiempo,
todos teníamos mucha des-

información respecto al
tema de la pandemia, ve-
níamos trabajando con la
escuela desde hace 17 años
y hoy nos toca parar por
algo ajeno a la escuela en
sí, esto nos tiene muy com-
plicados».

Héctor Roco, exju-
gador y entrenador del
Fútbol Club Deportivo
Unión San Felipe: «Esta
pandemia nos ha traído
muchas ventajas en el pla-
no familiar, porque pode-

mos compartir con cariño
nuestros errores y virtudes
como familia, pero ha traí-
do también muchas des-
ventajas a personas que
perdieron su fuente labo-
ral. El no poder desarro-
llar lo que más amamos
que es el fútbol, el enseñar,
entrenar y formar jugado-
res nos tiene muy tristes.
La situación es  insosteni-
ble, deseamos trabajar,
nuestras familias sufren
por el tema de los conta-
gios pero debemos sobre-
ponernos a este periodo di-
fícil, buscar una metodolo-
gía para que entrenen los
niños que no tienen la ca-
pacidad de entrenar a tra-
vés de la plataforma
Zoom».

Gino Egaña, exjuga-
dor director y  entrena-
dor de fútbol en la Es-
cuela Inclusiva de Fút-
bol Unificado, Calle
Larga: «Como toda activi-
dad a nivel mundial, esto
ha afectado bastante, espe-
cialmente a nosotros, ya
que trabajamos con niños
con y sin discapacidad in-
telectual, somos una escue-
la 100% inclusiva, es por
ello que esto ha afectado
mucho a nuestros niños.
Dentro de los aspectos del
fútbol, lo que más ha afec-
tado a los niños es el fac-
tor psicológico, el físico y

técnico hablando a gran-
des rasgos».

Luis Vera, director y
entrenador de fútbol
de la Escuela de Fútbol
Futuros Cracks, de Ca-
temu: «El impacto que ha
tenido la pandemia en
nuestra escuela, princi-
palmente es que los niños
ya no están practicando
deporte, la actividad físi-
ca disminuyo más de lo
normal y esto afecta la
salud de ellos. Además, los
alumnos ven la escuela de
fútbol como una distrac-
ción, en la que aprenden
un deporte que les gusta y
están entre amigos, por
ende, al no poder entrenar
o participar en los distin-
tos partidos no son capa-
ces de liberar tensiones y
tampoco de pasar un buen
rato».

Jaime Gómez, juga-
dor de fútbol entrena-
dor de arqueros en la
Escuela de Arqueros
Guardianes del Valle,
San Felipe: «Como escue-
la nos vimos bastante afec-
tados en el último tiempo,
primero con el estadillo so-
cial del país y ahora con la
pandemia que nos afecta a
todo el mundo. Cuando em-
pezó lo de la pandemia no
dudamos en parar todas las
actividades de la escuela,
comunicándoles a los pa-

dres».
Ricardo ‘Manteca’

González, exjugador y
entrenador de fútbol:
«El fútbol formativo no
sólo se ha visto afectado
con la pandemia, sino tam-
bién que con la crisis social
que ocurrió en octubre,
esto ha afectado mucho a
escuelas de fútbol, fútbol
amateur, actividades de-
portivas en general, etc.
Creo que no es lo mismo
entrenar en casa, en un es-
pacio reducido que entre-
nar en cancha junto con el
profesor».

Diego Arcos Fernán-
dez, exjugador y entre-
nador de arqueros: «Es-
peramos que este momen-
to de incertidumbre de to-
dos ellos pase pronto, ya
que sin duda la formación
es de vital importancia
para los deportistas del
mañana. El fútbol forma-
tivo más que fabricar juga-
dores profesionales para
vender a futuro, se debe
entender como uno de los
mayores lugares de forma-
ción de nuestros niños,
porque este deporte es par-
te nuestra cotidianidad,
donde aprendemos valores
jugando al fútbol, por lo
cual invertir en un fútbol
formativo de calidad es in-
vertir en una mejor socie-
dad».

INTERVENCIÓN URBANA.- La Oficina Municipal de la Juventud, EL De-
partamento de Tránsito y un muralista local Cristian Villegas, a través de una
intervención urbana, desarrollaron un este domingo novedoso cruce peatonal en
calles Prat con Coimas. El objetivo es mejorar la circulación de las personas, apoya-
do con demarcación y colores típicos de la ciudad, manteniendo así la distancia físi-
ca. En la gráfica vemos también al alcalde (S) Claudio Paredes, supervisando los
trabajos de marcado, rayado y pintado.
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Exponiendo riesgos de proyecto minero en Las Tejas:

Junta Vigilancia del Río Putaendo
en reunión con ministros de

Agricultura y Minería

Una reunión sostuvo la JVRP con el ministro de Agricultura, Antonio Walker; el de Minería,
Baldo Prokurica; el Seremi de Agricultura de Valparaíso, Humberto Lepe y el secretario
ejecutivo de la Comisión Nacional de Riego, Federico Errázuriz.

PUTAENDO.- Una im-
portante reunión sostuvie-
ron miembros del directorio
de la Junta Vigilancia del
Río Putaendo (JVRP) con el
ministro de Agricultura,
Antonio Walker; el mi-
nistro de Minería, Baldo
Prokurica; el Seremi de
Agricultura de Valparaíso,
Humberto Lepe y el se-
cretario ejecutivo de la Co-
misión Nacional de Riego,
Federico Errázuriz.

En la ocasión, la JVRP
fue representada por el pre-
sidente Daniel De Blasis
y los directores José Car-
ter y José Luis Álvarez,
donde se expuso sobre la
problemática que significa
la instalación de un proyec-
to minero en la cuenca del
Río Rocín, y cómo éste afec-
taría la fuente de agua para
el consumo humano y agri-
cultura, manifestando con

fundamentos su oposición
al mismo.

En la exposición realiza-
da por la JVRP, se dejó de
manifiesto la compleja rea-
lidad hídrica del Valle de
Putaendo en el último tiem-
po, así como los problemas
que se avizoran si se llegase
a concretar este proyecto
minero, «básicamente rela-
cionados a la intervención
y destrucción de la cuenca
del Río Rocín, en una lon-
gitud de 10 kilómetros, don-
de se rompería el entorno
para crear una mina a rajo
abierto, con todos los efec-
tos negativos que conlleva
eso (…) La cuenca hidro-
gráfica del Río Rocín está
agotada, en su fuente su-
perficial y subterránea,
como lo señala el decreto de
la Dirección General de
Aguas (DGA), por lo tanto,
no existe agua suficiente

para ambas actividades, y
además supondría even-
tuales riesgos de contami-
nación considerando que el
embalse Chacrillas está
aguas abajo del proyecto, lo
que afectaría el riego y el
consumo humano», expuso
la JVRP.

Se hizo una sólida pre-
sentación de todos los pun-
tos que involucran la inter-
vención de la cuenca del Río
Rocín y estero Chalaco, ba-
sados en la traducción del
estudio de prefactibilidad de
la empresa minera Andes
Copper (PEA 2019), dispo-
nibles en la página web de
la compañía, que señala un
rajo abierto cercano a 1.000
metros de profundidad, un
botadero de estériles aguas
arriba del rajo abierto (sec-
tor Las Tejas), además de
embalses de relave en la cer-
canía de la confluencia del

ríos Hidalgo y Rocín, y en la
parte alta del estero Chala-
co.

Junto a lo anterior, se
señalaron los antecedentes
históricos en que Andes Co-
pper trabajó por más de diez
años al margen de la Ley,
sin autorización ambiental,
además de tener faltas,
como por Usurpación de
Aguas en la DGA, junto con
sanciones en la Seremi de
Salud y la Municipalidad de

Putaendo en el marco de la
Ley de Construcción.

«Quedamos tranquilos,
porque manifestamos los
fundamentos de la oposi-
ción y los alcances de este
proyecto a las autorida-
des». Una vez finalizada la
cita con los ministros de
Agricultura y Minería, el
presidente de la JVRP Da-
niel De Blasis, señaló que
«el balance de la reunión es
positivo, quedamos tran-

quilos en el sentido que pu-
dimos manifestar nuestra
oposición al proyecto y ex-
poner todos los puntos que
creemos relevantes, desta-
cando que el proyecto mi-
nero Vizcachitas afectará e
impactará de manera irre-
parable la hidrogeografía
del Valle de Putaendo, con-
siderando además que el
balance hídrico de la zona
se encuentra al límite y no
soporta otra actividad».
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CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU
NOTIFICACIÓN IMPORTANTE

La Administración del Cementerio Parroquial de Catemu que funcionó durante los años 2012 al
2017, efectuó la venta de varias tumbas abandonadas.

De acuerdo al "Reglamento General de Cementerios, Decreto N° 357, Promulgado en el año
1970, en el Artículo N° 36 señala que "Toda sepultura, mausoleo o nicho deberá tener una inscripción
con el nombre de la o las personas o familias a cuyo nombre se encuentren registrados en el
cementerio" y en el Artículo N° 40 dice que "Desde el momento de hallarse terminada la construcción
de una sepultura de familia, o desde su adquisición, en su caso pesan sobre sus propietarios y
familiares con derecho a sepultación en ella la obligación de mantenerla en buen estado de
conservación y aseo. La Dirección del Cementerio deberá dar aviso del deterioro, abandono o
estado de peligro en que se encuentren las sepulturas, por carta certificada cuando sea posible
ubicar a sus propietarios, descendientes con derecho a sepultación en ella o familiares más
próximos del fundador, para que dentro de un plazo que fije la Dirección o Administración del
establecimiento procedan a efectuar las reparaciones que fueran necesarias. Si no es posible
ubicar las direcciones de estas personas, se harán las respectivas publicaciones en el diario de
mayor circulación de la localidad."

Ha transcurrido casi un año desde que se suscitó el escándalo administrativo que afectó a nuestro
Cementerio Parroquial y que tuvo amplia cobertura en los medios de prensa local y nacional.
Hemos recibido, hasta ahora, 250 consultas respecto al estado de algunas sepulturas en nuestro
Cementerio. Un número de 21 casos corresponden a familias que compraron un terreno,
construyeron una sepultura o ya habían sepultado a sus propios familiares en aquellas tumbas.

Realizamos esta publicación con el fin de sanear el Título de Propiedad de estos actuales dueños.
Por tanto, el día 10 de octubre del año 2020, cada una de estas 21 sepulturas, que no tengan
algún nuevo requirente reclamándolas, serán declaradas oficialmente abandonadas, se anulará
cualquier título de propiedad anterior y se entregará un nuevo Título a las actuales familias
propietarias.

Las 21 sepulturas son las siguientes:

SECTOR 3: N° 29, N° 40, N° 62, N° 63, N° 139, N° 149, N° 152, N° 159, N° 164;
SECTOR 4: N° 41, N° 83, N° 131, N° 194, N° 295;
SECTOR 5: N° 39, N° 70;
SECTOR 6: N° 20, N° 78, N° 139, N° 140, N° 166.

Si posee antecedentes sobre estas sepulturas, rogamos acercarse, antes del 10 de octubre, a las
oficinas de la Administración del Cementerio ubicadas en Calle Borjas García Huidobro S/N,
Parroquia San José de Catemu.

ADMINISTRACIÓN DEL CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU

10 DE AGOSTO DE 2020

Las
llamas
consu-
mieron
las dos

viviendas.

Bomberos apoyados a vecinos combatiendo juntos el incen-
dio de las dos viviendas en el pasaje Eucaliptos de Villa 250
Años de San Felipe.

El aparente recalenta-
miento del sistema eléctri-
co vendría siendo la causa
del incendio ocurrido la no-
che de este jueves en el pa-
saje Eucaliptus de Villa 250
Años que dejó como saldo
dos casas de material ligero
totalmente consumidas por
el fuego que a la llegada de
Bomberos estaba incontro-
lable.

Según lo manifestado
por el comandante Juan
Carlos Herrera Lillo, la
llegada de Bomberos evitó
que el fuego se siguiera pro-
pagando, «a la llegada del
primer carro las dos vivien-
das estaban siendo consu-
midas en su totalidad por el
fuego el que estaba total-
mente descontrolado», se-
ñaló.

Consultado sobre la cau-
sa del incendio que prelimi-
narmente estaría asociada a
un recalentamiento eléctri-
co, Herrera señaló que «sí,
la verdad que esa es la in-
vestigación de los peritos de
Bomberos, es un recalenta-
miento del sistema eléctri-
co, la verdad que una de las
casas no contaba con ener-
gía eléctrica y una de ellas
le facilitaba energía, la ver-
dad que estaba muy claro,
porque se había producido
el incendio», indicó Juan
Carlos Herrera Lillo.

Agregó que en el mo-
mento del incendio no ha-
bía personas en los inmue-
bles afectados, «porque en
primero instancia se infor-
maba que uno de los traba-
jadores que es muy conoci-
do en San Felipe que traba-
ja en el aseo, la verdad que
él estaba trabajando a esa
hora y a los pocos minutos

que se empezó a trabajar
llegó un hermano, ahí estu-
vimos conversando, llamó
al hermano que se le esta-
ba quemando la casa, se
vivieron momentos muy
complicados con esa perso-
na, perdió todo, una situa-
ción muy complicada no se
encontraba en su vivienda,
la otra persona también así
es que lamentablemente la
gente muchas veces va acu-
mulando gran cantidad de
algunos implementos y eso
facilita mucho más al fue-
go que avance rápidamen-
te y lamentablemente la si-
tuación ya era totalmente
descontrolada, afortuna-
damente pudimos evitar
que se siguiera propagado
a las otras viviendas que en
ese sector todas las casa son
pareadas algo que dificul-
ta, porque se van haciendo
construcciones muy pega-
das de material muy lige-
ro», aseguró Herrera Lillo.

Explicó el Comandante
que este tipo de incendio,
recalentamiento del sistema
eléctrico, se puede producir
por la mala calidad de los
cables o recarga del sistema
eléctrico, «porque no tiene
un sistema que haga corte
como corresponde; un au-
tomático, un diferencial en-
tonces todo eso va produ-
ciendo un recalentamiento
y no va a ser nunca un cor-
te que se pueda bajar el au-
tomático y la verdad que
esto se va recalentando y se
va prendiendo el cable por
el hecho que no tiene un sis-
tema donde haga un corte
como corresponde», indicó.

También Herrera Lillo
destacó la cooperación de
los vecinos del lugar, «todos

los eventos o incendios que
hemos tenido en ese sector
la gente se ha portado muy
bien, pero quiero hacer un
llamado porque se nos des-
apareció un hacha y un pi-
tón de 50 por eso hago un
llamado a la comunidad
para que nos ayude a recu-
perar», señaló.

Al lugar debieron concu-
rrir una cantidad aproxima-
da de 90 voluntarios de
Bomberos, quienes después
de un arduo trabajo logra-
ron controlar el incendio
ocurrido la noche de este
jueves.

HABLA EL AFECTADO
Diario El Trabajo

habló con ‘Marco’, uno de
los afectados por el incen-
dio, él asegura que queda-
ron a brazos cruzados,
«con suerte están las mo-
nedas del 10% para poder
comprarnos las cosas de
nuevo».

Marco accedió a conver-
sar justo en el momento en
que volvía a la casa de nue-
vo, porque en la mañana
cuando llegó, se enteró de la
mala noticia sobre la des-
trucción total de la casa pro-
ducto del incendio. Según lo
que sabe se trató de un cor-
te eléctrico.

«Por lo que sé fue un
corte, cuando llegué en la
mañana ya estaba todo
quemado así es que más no
puedo decir», dice Marco.

- ¿Perdieron todo?
- Todo, todo, con suerte

están las monedas del 10%
para poder comprarnos las
cosas de nuevo así es que
esperar que salga todo bien.

- ¿Usted vivía solo o
con alguien más?

- No, no, vivía con un
amigo que es el dueño de la
casa y lamentablemente
como le digo, llegué en la
mañana y ya estaba todo
quemado.

- ¿Es casa de made-
ra?

- Claro, son casas provi-
sorias de esas que da el Go-
bierno.

- ¿Don Marco le ha
llegado alguna ayuda?

- Hasta el momento no
sé, ahora me dirijo para allá
a la casa a ver lo que pueda
suceder.

- ¿Oiga y todo que-
mado?

- Todo quemado sino
quedó nada-

- ¿Pero dicen que
fueron dos casas?

- Sí, pero la del lado fue
la parte de adelante para
atrás se salvó, lo bueno que
no hay víctimas que lamen-
tar.

- ¿Usted estaba tra-
bajando de noche cuan-
do le avisaron?

- Sí, yo estaba trabajan-
do y me avisaron cuando lle-
gué en la mañana del turno

y me encontré que estaba
todo quemado.

- ¿En qué trabaja us-
ted?

- En fletes vamos a ha-
cer fletes para afuera de re-
pente y cuando llegué como
le digo estaba todo quema-
do.

- ¿Pedir alguna ayu-
da a la gente si les pue-
de ayudar?

- No, no, si va la gente
solidaria de la 250.

- ¿Pero le han entre-
gado alguna ayuda?

- No sé por eso voy a la
casa ahora.

- ¿Oiga quedó todo
destruido?

- Todo lamentablemen-
te fue así.

- ¿Quedaron de bra-
zos cruzados, con lo
puesto?

- Justamente usted lo ha
dicho, pero es de esperar
que salga todo bien.

Nuevo siniestro en Villa 250 Años:

Recalentamiento eléctrico habría causado fuego que destruyó dos casas
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La Copa de Campeones
será al estilo europeo

El Uní Uní ya tiene agendado su
re debut en el torneo de la B

Las fases finales de la Copa de Campeones se jugarán al estilo europeo para hacer una
‘burbuja’ sanitaria.

LUNES 24 DE AGOSTO 2020

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documentales
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Vive la Vida, con el Doctor Mauricio Sepúlveda
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131 Parte del plantel realizando ejercicios de fuerza en uno de
los entrenamientos en el complejo deportivo.

Para las tres de la tar-
de del sábado 5 de sep-
tiembre, y en Estadio Bi-
centenario de La Florida
como escenario, quedó
programado el partido
correspondiente a la fecha
seis del campeonato de la
Primera B entre Deportes
Melipilla y Unión San Fe-
lipe.

La escuadra sanfeli-
peña llegará al partido
con el cuadro melipilla-
nos, luego de un extenso
receso y posterior Inter-
temporada producto de
la pandemia del Corona-
virus Covid-19. Durante
ese lapso el cuadro albi-
rrojo disputó una serie
de juegos en ensayo ante
equipos fuertes como:
San Luis y Santiago
Wanderers.

 A medida que avanza el
tiempo y comienza a que-
dar en evidencia que no to-
das las comunas de la re-
gión llegarán al mismo
tiempo a la ansiada etapa 4
del proceso Paso a Paso,
Arfa Quinta prefirió tomar
resguardos por lo que ya
trabaja en un formato espe-
cial para las últimas y deci-
sivas rondas de la Copa de
Campeones, el torneo más
importante del balompié
aficionado de toda la re-
gión, que tiene a algunos
equipos de la zona de Acon-
cagua aún con vida.

Fue el mismo presiden-
te del órgano rector del fút-

bol amateur regional,
Christian Ibaceta, quien
reconoció a El Trabajo
Deportivo que es altamen-
te probable que las series fi-
nales de la competencia se
jueguen en una sede única,
o en una zona donde haya
varias comunas en fases
donde se pueda hacer de-
porte.

«Ya el año pasado, por
la contingencia del Estalli-
do Social hicimos algo simi-
lar para terminar nuestros
torneos de esa manera, en
dicha oportunidad jugamos
a partido único en el Esta-
dio Lucio Fariña de Quillo-
ta y pudimos terminar de
buena manera, ahora por
ejemplo está San Felipe,
Santa María tiene un esta-

dio nuevo y por lo demás
muy lindo, San Antonio lo
mismo; en fin, hay alterna-
tivas y en su momento las
barajaremos todas», expli-
có el personero.

Ibaceta se caracteriza
por no dar falsas ilusiones
a la gente y adelantó que es
muy probable que la recta
final de ‘la orejona’ se jue-
gue sin público y con un
protocolo muy estricto de
por medio. «Es muy difícil
que se pueda jugar con es-
pectadores, por lo que de-
beremos conversar mucho
con el Consejo de Presiden-
tes para ver las medidas
que adoptaremos, porque
la Copa de Campeones ten-
drá un campeón este
2020», remató.

CLASES DE
REFORZAMIENTO

ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex
puntaje nacional con más de 5
años de experiencia pedagógica
ofrece clases particulares online en
las áreas de: - Cálculo I - Cálculo II
- Cálculo III - Probabilidad y
estadística - Dinámica -
Ttermodinámica - Álgebra lineal -
Cursos de Excel básico a avanzado
(uso de macros y VB)
Consultas al fono +56993269631
(whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a
convenir por grupos

El resto de los partidos
de esa jornada serán:

Temuco – Valdivia;
Puerto Montt – Rangers;

Barnechea – Copiapó; Co-
breloa – Santa Cruz; Ñu-
blense – Santiago Morning.
Libre: Magallanes.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Acérquese con buenas intenciones o
terminará perdiendo más de lo que usted cree.
SALUD: Tenga cuidado de no sobre exigir su
organismo en este tiempo. DINERO: Evite acep-
tar proyectos, no están los tiempos para arries-
gar tantos recursos. COLOR: Marengo. NÚME-
RO: 32.

AMOR: Si necesita un tiempo para pensar las
cosas dígaselo a su pareja, tal vez se está aho-
gando en un vaso de agua. SALUD: Cuidado
con los problemas estomacales. DINERO: De-
dique un poco más tiempo a las necesidades
de su hogar en términos financieros. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 7.

AMOR: Aprender de cada experiencia le ha per-
mitido tener una sabiduría para ver si alguien le
miente o no. SALUD: Salga un poco de su ruti-
na diaria. DINERO: La mejor manera de con-
trolar su negocio es que usted tome el control
de este. No delegue esta función. COLOR: Bur-
deos. NÚMERO: 1.

AMOR: Dele espacio a su pareja para que ana-
lice las cosas con calma y vea si aún pueden
superar las cosas. SALUD: Trate de descan-
sar, evite extralimitarse tanto. DINERO: No siem-
pre los resultados son los esperados, pero todo
está en tener la capacidad para perseverar.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 43.

AMOR: No es fácil buscar el amor, pero la ta-
rea tampoco será imposible como usted pien-
sa. SALUD: Peligro de contagio de enfermeda-
des. DINERO: Las ideas no solo deben estar
en su mente, vea la posibilidad de ponerlas en
práctica lo antes posible. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 40.

AMOR: Meditar muy bien sus actos le evita-
rán más de un problema en el futuro próxi-
mo.  SALUD: Mantenga la serenidad de su
mente. DINERO: Será mejor que evite acu-
mular tareas en su trabajo, puede verse bas-
tante complicado/a a fin de mes. COLOR:
Lila. NÚMERO: 5.

AMOR: Cuidado con creer que tiene el camino
ganado con esa persona, nada es sobre sobre
seguro. SALUD: Aparte de su vida la rutina por
la que está pasando. DINERO: Mejore los me-
canismos de control en su empresa para así
evitar pérdidas indeseables. COLOR: Morado.
NÚMERO: 4.

AMOR: Vea que está pasando entre ustedes y
si las cosas pueden volver a estar mejor. SA-
LUD: Cuidado con no usar protección, no arries-
gue su salud. DINERO: Es recomendable que
no se involucre en conflictos en su trabajo, pue-
de salir muy perjudicado/a. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: No pierda el tiempo pensando quien
es el responsable de todo, trate de aclarar
las cosas cuanto antes. SALUD: Más cuida-
do con las comidas que consume. DINERO:
Tiene capacidades de liderazgo, pero no las
está aprovechando del todo. COLOR: Fuc-
sia. NÚMERO: 8.

AMOR: El cariño y el respeto son el ingre-
diente principal en una relación de pareja,
cuidado. SALUD: Trate de calmar su agitado
estilo de vida. DINERO: No olvide que las res-
ponsabilidades no se delegan, por lo que ten-
ga cuidado al tomar ciertas decisiones. CO-
LOR: Anaranjado. NÚMERO: 12.

AMOR: Sentarse a hablar de los problemas
es una buena forma de mostrarse abierto/a a
querer solucionar las cosas. SALUD: Cuida-
do con los malos ratos. Cuide sus nervios.
DINERO: Ya es tiempo de aspirar a más en
su trabajo, muestre todo su talento. COLOR:
Púrpura. NÚMERO: 21.

AMOR: No es malo que mire hacia atrás, pero
hágalo con el fin de aprender de sus errores.
SALUD: Salir de la rutina le renovará las ener-
gías para andar mejor. DINERO: Lo que sea
trabajo o negocios debe quedar completamen-
te separado de lo personal. COLOR: Negro.
NÚMERO: 51.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Esperan lluvias para esta semana en el Valle de Aconcagua

Agricultores llayllaínos felices con su tranque nuevo para tiempos de sequía

Aficionado a la meteorolo-
gía local, Manuel Vicencio.

¿LLOVERÁ ESTA SEMANA?- Hace pocas semanas en la
Juan Pablo II hubo que abrir un boquete para que las aguas
lluvias salieran del barrio. (Archivo)

ESPERAN LLUVIAS.- En las alamedas de nuestra ciudad
también se limpiaron los canales. (Archivo)

Lluvia a la vista. Lue-
go de 50 días, reaparece la
expectativa de lluvia en el
Valle del Aconcagua. En
efecto, desde el lunes ante-
rior ha aparecido la posibi-
lidad de ocurrencia de pre-
cipitaciones en nuestra ben-
dita tierra de Aconcagua,
que tras las abundantes llu-
vias del 29 de junio y 4 de
Julio pasados, sólo ha visto
que ésta ha llegado a la zona
sur de nuestro país.

Hoy podemos decir que
esos dos eventos ocurrieron
gracias a que el Anticiclón
del Pacifico se desplazó ha-
cia el norte, permitiendo el
ingreso de los Frentes con
toda su fuerza a nuestra Re-
gión, asegurándonos gran
reserva de nieve para el
próximo verano.

La información la sumi-
nistró a Diario El Traba-
jo el aficionado a la meteo-
rología local, Manuel Vi-
cencio, quien explicó que
«desde este lunes y hasta el
miércoles, tenemos una vez
la posibilidad de lluvia,

aunque débil, en nuestro
suelo y más nieve en la cor-
dillera. El resto de la sema-
na también tendremos la
presencia de nubes en
nuestro cielo dejando
abierta la posibilidad de
más precipitaciones en

Aconcagua. En metrología
ningún pronóstico es exac-
to. Las condiciones varían
en cuestión de horas y
siempre es posible ‘una
sorpresa’ y esta vez tam-
bién ocurrir, veremos qué
ocurre finalmente».

En la alianza público privada, se invirtieron 20 millones de pesos en tranques acumuladores
de agua y que permitirán mejorar el rendimiento de los predios favorecidos en comparación
al año pasado.

Gracias a un trabajo mancomunado entre el municipio, a través de Prodesal, el sector priva-
do e Indap, se logró apoyar a tres pequeños agricultores de la comuna, consistente en la
construcción de tres acumuladores de Regulación Revestido de 402 m3, con una inversión
de más de 20 millones de pesos.

LLAY LLAY.- Pese a
que este año llovió como un
invierno normal, los efectos
de la grave sequía que afec-
ta nuestra zona se manten-
drán por años. Ante este
panorama, Prodesal Llay
Llay comenzó a trabajar en
proyectos que permitan que
los pequeños agricultores de
la comuna puedan asegurar
su riego, especialmente en
épocas que el agua se vuel-
ve muy escasa, lo que afecta
el rendimiento de sus pre-
dios agrícolas.

En este contexto, es que,

gracias a un trabajo manco-
munado entre el municipio,
a través de Prodesal, el sec-
tor privado e Indap, se lo-
gró apoyar a tres pequeños
agricultores de la comuna,
consistente en la construc-
ción de tres acumuladores
de Regulación Revestido de
402 m3, con una inversión
de más de 20 millones de
pesos, en la que el Progra-
ma de Riego y Drenaje In-
trapredial de Indap 2020
aportó $16.047.318; conve-
nio Indap-AngloAmerican
$3.000.000 y los usuarios

$1.500.000.
«Yo me siento muy feliz,

porque es una ayuda muy
importante para seguir en
el rubro que estoy yo, que
es el Nogal. Para mi es be-
neficioso y me da la posibi-
lidad de seguir subsistien-
do en este caso. Estoy muy
feliz por este aporte, por la
gestión de los chiquillos de
Prodesal, porque acá no es
sólo capital, sino también
gestionar bien las cosas, se
ha hecho un trabajo man-
comunado y acá se están
viendo los resultados. Aho-

ra puedo acumular
400.000 litros de agua y
me permite regar sin pro-
blemas los nogales cuando
más lo necesito, que es du-
rante enero y febrero. El
año pasado, sin el tranque
se me secaron 90 nogales y
ahora voy a poder tener a
todos mis árboles en activi-
dad», expresó Edmundo
Piel, uno de los agriculto-
res beneficiados con uno de
estos acumuladores de
agua.

Por  su  parte  el  alcal-
de Edgardo González

Arancibia,   expresó que
«nosotros  seguimos tra-
bajando en este plan es-
tratégico, en esta serie de
inversiones para apoyar a
la pequeña agricultura fa-
miliar campesina, para
asegurar el riego de sus
predios. En este contexto,
es que visitamos este nue-
vo tranque acumulador de
agua, que permitirá a don
Edmundo asegurar riego
en los meses más comple-
jos y este proyecto que es-
tamos realizando con
nuestro Prodesal, Indap,

el municipio y el aporte de
Angloamerican, seguimos
con la línea de inversión
destinada a la sequía, la
que no tenemos que olvi-
dar, que estamos en una
situación compleja, pero
con estas iniciativas ase-
guramos la subsistencia y
la existencia de la agricul-
tura familiar campesina.
Seguiremos con obras de
esta naturaleza, para ir en
apoyo de nuestros agricul-
tores y agricultoras», sen-
tenció la máxima autori-
dad llayllaína.


